
Procès-verbal
Assemblée générale annuelle
Association régionale de badminton de l'Abitibi-Témiscamingue
4 juin 2016

Étaient présents Monsieur Michel Delage, Représentant de La Sarre
Monsieur Michel Bélanger, Trésorier ARBAT
Monsieur Jean-René Gagné, Directeur technique ARBAT
Monsieur Yannick Gaubert, Vice-Président ARBAT
Monsieur Alain Groleau, Représentant ULSAT

1. Ouverture de l'assemblée

Ayant convoqué l'assemblée générale annuelle de l'ARBAT
M. Michel Bélanger agit à titre de président d'assemblée.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

RÉSOLUTION
AG-2016-01

M. Alain Groleau demande que le point 8 soit traité en premier. M.
Yannick Gaubert propose l'adoption de l'ordre du jour amendé,
appuyé par M. Michel Delage.

UNANIMITÉ

**3. Lecture et adoption du procès-verbal de l'assemblée générale
annuelle du 24 mai 2015.**

RÉSOLUTION
AG-2016-02

M. Jean-René Gagné propose que le procès-verbal soit accepté.
Il est appuyé par M. Yannick Gaubert.

UNANIMITÉ

4. Rapport du trésorier 2015-2016

M. Michel Bélanger présente le bilan financier annuel (voir Annexe-1) se terminant le 31 mars 2015. M. Bélanger présente le flux monétaire pour l'année à venir. M. Yannick Gaubert s'informe du solde restant du compte de l'héritage de Laurier Arsenault.

**RÉSOLUTION
AG-2016-03**

M Yannick Gaubert propose que le bilan financier du 31 mars 2015-soit accepté tel que proposé.
Il est appuyé par M Jean-René Gagné.

UNANIMITÉ

**RÉSOLUTION
AG-2016-04**

M. Michel Bélanger propose que Jean-René Gagné reçoive un chèque de 2500\$ provenant de l'entente avec LSAT, pour la gestion des tournois scolaires de la saison 2015-2016. Il est appuyé par M Yannick Gaubert.

UNANIMITÉ

**RÉSOLUTION
AG-2016-05**

M. Michel Bélanger propose que le Club de Noranda reçoive 1400\$ pour ses participations aux différentes compétitions du circuit Black Knight au cours de la saison 2015-2016. Il est appuyé par M Jean-René Gagné.

UNANIMITÉ

**RÉSOLUTION
AG-2016-06**

M. Michel Bélanger propose que le club de Noranda reçoive un montant de 100\$ pour l'organisation de leur tournoi sénior. Il est appuyé par M. Michel Delage.

UNANIMITÉ

**RÉSOLUTION
AG-2016-07**

M Michel Bélanger propose qu'on retire 900\$ de l'héritage de Laurier pour défrayer certains coûts encourus par le club Noranda lors du championnat canadien à Moncton. Il est appuyé par M. Jean-René Gagné.

UNANIMITÉ

5. Rapport du directeur technique

M. Jean-René Gagné complétera son rapport ultérieurement et nous le retournera pour annexion au procès-verbal de la rencontre. Toutefois ce dernier mentionne que le nombre de participants aux rencontres scolaires a augmenté pour atteindre 168 athlètes. Au championnat provincial la région a obtenu 2 médailles et la délégation comptait 7 entraîneurs les accompagnant. Dû à certains imprévus des athlètes qui auraient pu améliorer notre résultat global n'ont pu se joindre à la délégation.

6. Rapport du président

En l'absence de président dont le poste fut vacant durant l'année 2015-2016 Michel Bélanger a présenté le rapport d'actions régionales remis à Badminton Québec.

7. Élection

Michel Bélanger et Yannick Gaubert mentionnent qu'ils désirent conserver les fonctions qu'ils occupaient pour la prochaine saison

M Jean-René Gagné propose que Michel Bélanger et Yannick Gaubert conservent leur poste actuel. Il est secondé par M Michel Delage.

UNANIMITÉ

Poste de Président

M Jean-René Gagné informe l'assemblée qu'il est disponible de poursuivre sa participation au sein de l'ARBAT et que Mme Émilie Fournier a montré son intérêt à réaliser la gestion du circuit régional scolaire.

M Yannick Gaubert propose M Jean-René Gagné au poste de président. Il est secondé par Michel Bélanger.

UNANIMITÉ

RÉSOLUTION
AG-2016-08

RÉSOLUTION
AG-2016-09

RÉSOLUTION
AG-2016-10

7. Élection (Suite)

Poste de Directeur Technique

M Michel Bélanger propose Mme Émilie Fournier au poste de directeur technique. Il est secondé par Jean-René Gagné.

UNANIMITÉ

Voici l'exécutif 2016-2017.

- Président : Jean-René Gagné
- Vice-président : Yannick Gaubert
- Directeur technique : Émilie Fournier
- Trésorier : Michel Bélanger

Changement de signataire

Compte-tenu que Jean-René Gagné était déjà signataire à partir de 2015 il ne sera pas nécessaire de compléter les documents de changement de signataire.

8. Réseau scolaire

1 Gestion du réseau scolaire 2016-2017

L'entente pour la gestion des tournois scolaires est reconduite pour une autre année.

2 Calendrier du réseau scolaire 2016-2017

Accompagné de M Alain Groleau le calendrier préliminaire est mis à jour.

Tournoi No 1 (CSLA) : 15 octobre 2016 Tournoi No 2 (CSOB) : 12 novembre 2016

Tournoi No 3 (CSRN) : 3 décembre 2016 Tournoi No4 (CSH) : 4 février 2017

Champ. Rég. Double (CSRN) : 18 mars 2017

Champ. Rég. Simple (CSH) : 1^{er} avril 2017

Champ. Provincial : 21-22-23 avril (à venir)

Réseau Scolaire (Suite)

3 Modifications aux règlements généraux

Épreuve du double pour la catégorie benjamine

Les athlètes de la catégorie benjamine pourront s'inscrire en double dès le tournoi no 2 et en mixte aux tournois 3 et 4. Toutefois un athlète ne pourra s'inscrire qu'à 2 catégories seulement dont le simple.

Athlètes supplémentaires lors du championnat de double et mixte

M Alain Groleau nous informe que déjà nous pouvons ajouter un joueur substitut lors des inscriptions. La demande fut rejetée.

Afin de permettre aux joueurs gagnants du mixte qu'eux et leurs coéquipiers de double puissent participer lors du championnat de double nous réaliserons en 2017-2018 le projet pilote suivant :

Le gagnant ou la gagnante du mixte pourra jouer le double avec son partenaire en considérant que l'équipe a déjà perdu un match et est donc dans la section consolation. Ceci n'influencera pas la feuille de tirage qui détermine les champions de double et permettra aux gagnants du mixte de jouer pour la médaille de bronze.

M Michel Bélanger confirmera par courriel à M Alain Groleau afin d'informer tous les intervenants concernés.

Classement des écoles lors d'égalité

Afin de déterminer une seule école gagnante lors d'égalité de pointage M Alain Groleau a proposé un système identique à celui utilisé lors d'égalité entre joueurs d'un même pool; cette solution exigera des calculs qui ne permettront pas la remise de la bannière dès la rencontre No 4. Il est suggéré que, s'il y a égalité entre écoles, de comptabiliser le nombre de fois que les écoles concernées terminent première d'un pool. Ce suivi peut se réaliser à chaque rencontre. M Alain Groleau validera l'application possible de cette suggestion.

4 Inscription des élèves

M Alain Groleau nous demande de s'assurer que chaque athlète qui participe aux rencontres du réseau scolaire soit inscrit sur la liste de l'école laquelle est transmise à RSEAT. Seulement les élèves de 6^{ième} année primaire sont autorisés à participer aux compétitions du réseau secondaire. L'objectif de cette permission est de débiter leur intégration à leurs nouveaux milieux; cependant ils doivent être inscrits sur la liste ci-haut mentionnée.

5 Formation d'entraîneurs en badminton

M Alain Groleau nous informe que la formation d'entraîneurs incluant les échanges avec la fédération provinciale concernée est généralement prise en charge par l'organisme, la RSEQAT, lorsque ceux-ci sont au service de l'école. Dans le cas de formation spécifique en badminton les coûts seraient partagés entre les écoles ayant des entraîneurs qui ont participé à ces séances. Un entraîneur au niveau civil pourrait suivre la formation mais devrait défrayer les coûts encourus.

M Michel Bélanger mentionne qu'ayant de nouveaux intervenants dans le réseau de compétition scolaire nous aurions besoin de formation de niveau 1. M Alain Groleau retournera la liste des entraîneurs formés et M. Michel Bélanger présentera par la suite une demande avec la liste des intéressés pour une formation dès l'automne 2016.

9. Civil

La saison du Club Noranda section junior fut exceptionnelle. Elle fut couronnée par un total de 10 médailles lors du championnat provincial et de 2 titres sur le circuit provincial. Benoit Bordeleau fut choisi l'athlète par excellence des U15 par Badminton Québec. Les catégories benjamine et pee-wee ont eu de très bons résultats tout au cours de l'année. En résumé la relève pointe dans la région.

Jeux du Québec 2017

Jeux du Québec régional (Témiscamingue) : 28-29 janvier 2017

Jeux du Québec provincial (Alma) : 3-4-5 mars 2017

M Alain Groleau nous informe que Sabrina Bernier lui a mentionné que les inscriptions en vue de la finale régionale devront être remises au plus tard le 23 décembre 2016.

M Michel Bélanger demande à M Alain Groleau de vérifier les disponibilités de terrains (gymnase et courts) afin de déterminer les catégories pouvant participer aux Jeux Régionaux du Témiscamingue.

Circuit civil 2016-2017

M Michel Delage nous informe que le club de La Sarre réalisera en 2016 un tournoi sénior de double.

Nous aurons donc pour l'année 2016-2017

Tournoi en équipe : La Sarre (19 ou 26 novembre 2016)

Tournoi Les Retrouvailles (A,B,C) : Rouy-Noranda (7 ou le 21 janvier 2017)

10. Varia

Badminton Québec

Rappel pour la tenue du camp estivant d'entraînement de se tenant à Sherbrooke.

M Michel Bélanger a transmis les documents permettant à Badminton Québec de compléter le dossier concernant la PSFSQ (programme de subvention aux fédérations sportives du Québec) demandé par le gouvernement québécois.

11. Levée de l'assemblée

RÉSOLUTION
AG-2016-11

M. Yannick Gaubert, appuyé par M. Michel Bélanger propose la levée de l'assemblée à 13h25.

UNANIMITÉ

Lu et approuvé lors de l'assemblée générale de l'ARBAT tenue le _____ 2017, sur proposition de _____ appuyé par _____ et adopté à l'unanimité.

Michel Bélanger, représentant de l'ARBAT

Annexe 1 : Rapport du président

Rapport saison 2015-2016

Cette saison, 167 athlètes ont participé aux 4 tournois scolaires régionaux, une légère augmentation de 17. Le manque de participantes dans la catégorie féminine juvénile provoque encore des problèmes lors des championnats. Le surclassement de filles du niveau cadet permet de former un pool d'au moins 3 équipes en double. Suite à la suggestion des entraîneurs l'an dernier que les meilleurs résultats des joueurs accumulent les points pour l'école automatiquement s'est bien déroulé.

Les communications entre l'ULSAT et les responsables d'école se sont bien déroulées. Depuis que le directeur technique a accepté de retarder l'acceptation des modifications au vendredi afin de permettre aux entraîneurs de fournir les derniers ajustements, les absences de dernières minutes aux tournois scolaires sont très rares.

Cette année, plusieurs modifications ont été implantées. Nous remettons les rubans aux joueurs à la fin des tournois et cette initiative fut très appréciée par tous. Les médailles et les bannières étaient remises à la fin du dernier tournoi scolaire. Une erreur de calcul a provoqué une égalité pour la remise de la bannière de la saison mais une vérification a permis de rectifier le tir. Le nouveau fichier Excel a bien répondu aux attentes cependant, il y a eu des améliorations au cours de la saison. Finalement, afin de permettre aux élèves provenant d'écoles éloignées, les pools étaient préparés de façon à permettre à ses joueurs d'arriver plus tard. Ce n'était pas toujours évident surtout lorsque le tournoi débute avec le double.

Les championnats régionaux se sont bien déroulés. Il y a eu 72 athlètes en simple, 10 de moins qu'en 2015, et 60 équipes en double et mixte, idem à l'an dernier. Les entraîneurs ont convenu au championnat que les joueurs qui gagnaient le mixte, pouvaient faire équipe avec leur partenaire prévu en double mais ils débutteraient du côté de la consolation pour éviter d'éliminer une équipe éligible.

Le championnat provincial a permis à la région de récolter 2 médailles d'argent en simple masculin benjamin et double mixte cadet. Seulement 2 équipes se sont rendues en quart de final et seulement le double masculin benjamin s'est rendu en final de consolation. Même si les résultats ne le démontrent pas, la région n'est pas si déclassée que ça et avait des chances d'avoir plus de participants pour les quarts de finale. La délégation fut bien représentée avec la participation d'au moins 7 entraîneurs.

Cette année, le poste de directeur technique a été assuré et Emilie Fournier a démontré de l'intérêt pour prendre la charge l'an prochain.

L'école Du Carrefour de Latulipe n'avait pas fait parvenir d'inscription pour le premier tournoi mais des joueurs s'y sont présentés et ils ont fait partie du réseau scolaire. La responsable de l'an dernier avait annoncé qu'elle ne sera plus en mesure de poursuivre et elle n'était pas au courant si quelqu'un d'autre prendrait la relève.

Afin de réduire le retard du coup d'envoi des tournois, il est préférable que quelqu'un d'autre que le directeur technique anime la rencontre des entraîneurs dans le but de lui permettre de compléter les changements. Cette tâche pourrait revenir au responsable local où se déroule le tournoi.

Jean-René Gagné
Directeur technique

Annexe 2 : Bilan financier 2015-2016

ARBAT

Résultats financiers : 01-04-2015 au 31-03-2016

Revenus

Aide régionale Badminton Québec	850,00 \$
Actions régionales	851,80 \$
Inscription Stage entraîneur niveau 1	
Intérêts	17,35 \$
LSAT	929,25 \$
Ristournes Caisse Populaire	4,65 \$
Clubs Sénior (Participation au Site Web)	
LSAT : Gestion du réseau scolaire	2,500,00 \$
Commandites Site Web	500,00 \$
Ristournes Finale Rég. Jeux du Québec	0,00 \$
En banque au début	7,928,77 \$
Total	13,579,82 \$

DEPENSES

Affiliation fédération	800,00 \$
Frais gala	
Aide au clubs régionaux	2,400,00 \$
Frais d'administration	35,40 \$
Affiliation LSAT	70,00 \$
Billet tirage LSAT	100,00 \$
Stage Entraîneur Niveau 1 (Niveau 2 et niveau 3)	
Immatriculation	
Déclaration annuelle 2014-2015	34,16 \$
Papeterie	0,00 \$
Site Web ARBAT	500,00 \$
Gestion du Réseau Scolaire	2,500,00 \$
En banque à la fin (compensation + participation + autres) (part 01/2016)	7,140,26 \$
Total	13,579,82 \$

Veuillez prendre note que la société A.R.B.A.T. ne possède aucun actif immobilier.

Michel Bélanger, Trésorier
2016-04-14

Adopté à l'assemblée générale du 04-06-2016

